

Predicciones y votos

Ayer, casi todos los periódicos publicaron encuestas sobre el resultado electoral del [25-N](#) y otros datos relevantes como la valoración de líderes o el grado de aceptación, por ejemplo, de la independencia de Catalunya. En todas, el PSC sufre.

Toda esta información, convenientemente analizada, y sobre todo, vista en la perspectiva de su evolución, tendrá una gran trascendencia estratégica en los debates televisados. Pero también condicionará el ritmo y el tono de la campaña de la última semana. Las encuestas han dejado de medir el estado de opinión pública para crearlo.

Pere Navarro se enfrenta a un desafío político -y demoscópico- extraordinario. La horquilla en las encuestas va de 15 a 23 escaños. La media es de 18. Es la fuerza política que tiene más variabilidad en su posible resultado en términos porcentuales y absolutos, según las encuestas. Es evidente que estos 8 escaños de margen tienen lecturas, y consecuencias, políticas quizás muy diferentes.

Nate Silver, que es estadístico, (no es politólogo ni sociólogo) ha revolucionado el mundo de las predicciones en EEUU desde su blog en el [The New York Times](#). Su método, basado en las probabilidades, ha sido mucho más

preciso que cualquier sondeo. Es la victoria de las matemáticas sobre la política. Pero [Navarro no se resigna](#). Y propone un combate democrático frente a las estadísticas. Ciencias puras contra ciencias exactas. Veremos el 25-N.

Antoni Gutiérrez-Rubí (artículo 10, Escáner Electoral. 19.11.2012).
El Periódico de Catalunya